

El Corresponsal de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacc.<sup>n</sup> y Admón.  
17 y 19 rue Maubeuge  
Paris.

Año V. - Núm. 610.  
Paris 21 de Enero de 1889.

### La situación.

El pueblo de París, al levantarse esta mañana, habrá experimentado una agradable sorpresa: la de poder leer, fijado en todas las esquinas y reproducido por todos los periódicos de la capital, el texto del manifiesto que dedica el general Boulanger a los electores parisienses, solicitando, en vísperas de la elección del 27, sus importantes sufragios.

Aunque el nuevo documento salido de la pluma del general se parece como un huevo a otro huevo a otros documentos de la misma procedencia, no por esto queremos privar a nuestros lectores el gusto de que los conozcan. Por otra parte, habiendo seguido paso a paso en nuestra correspondencia el proceso político, por decirlo así, del general Boulanger a partir de la fecha de sus primeros súbitos embriamientos, tenemos interés especial en que el manifiesto a los electores parisienses encuentre una plaza en nuestra crónica diaria, a fin de que nuestros habituales lectores puedan formarse un criterio exacto acerca de las diversas actitudes adoptadas por el general, cuando sea llegada la hora de juzgarle definitivamente a la clara luz de los hechos y de un buen discernimiento.

Véase ahora el documento en cuestión, que vamos a traducir con toda la fidelidad posible:

"Electores del Sena: Los parlamentaristas, que todo lo han hecho para ponerme en condiciones de elegibilidad, andan actualmente azorados ante la sola idea de verme elegido. Inquietábase, antes, mi espada, y me la retiraron; vedlos ahora más inquietos que cuando la cenía todavía.

"En realidad, no soy yo quien les causa ese pavor: es el sufragio universal, cuyos reiterados juicios están atestiguando

a cada momento el disgusto que inspira al país el estado de bastardeamiento en que su incapacidad, sus bajas intrigas y sus fastidiosas discusiones han reducido a la República.

"Les es, en efecto, mucho más cómodo hacermé responsable del descrédito en que han caído que atribuirlo a su propio egoísmo y a su indiferencia por los intereses y los sufrimientos del pueblo.

"Para no verse obligados a acusarse a sí mismos, es a mí a quien acusan atribuyéndome los más inverosímiles proyectos dictatoriales, pues nadie ignora que fui derribado como ministro bajo el pretexto de que yo era "la guerra", y hoy se me combate como candidato bajo el pretexto de que soy "la Dictadura".

"La Dictadura! ¿No somos nosotros, por ventura, los que la hemos sufrido bajo todas las formas? ¿No hay quien propone todos los días inventar leyes de excepción especialmente dictadas contra mis electores y contra mí? Si la idea de representar el papel de dictador hubiese podido nacer en mí, parecerme que ocasión tuve propicia cuando, en mi calidad de ministro de la guerra, tenía a todo el ejército en la mano. ¿Hay algo en mi actitud de entonces que pueda justificar esta injuriosa sospecha?

"No! yo he aceptado las simpatías de todos sin pretender "arrebatar la popularidad de nadie"; ¿Qué hay de dictatorial en un programa que pide una Revisión constitucional por el sistema más democrático, es decir, por medio de una Constituyente donde cada diputado tendrá plena y entera facultad de defender y hacer prevalecer sus opiniones?

"Los jefes del partido republicano se habían fundado en mi republicanismo para abrirme las puertas del ministerio. ¿En qué, pues, he desmerecido de la República desde entonces? Cíteseme un solo acto, una sola profesión de fe donde no la haya clara y explícitamente aclamado! Lo que hay es que yo quiero - como la Francia quiere también - una República compuesta de algo más que de una reunión de ambiciones y de concupiscencias. ¿Qué podemos esperar de una gente que, después de haberse engañado durante quince años (según su propia confesión), se atreven a presentarnos ante vosotros solicitando de nuevo vuestra confianza?

"Electores del Sena: Hoy día Francia tiene sed de justicia, de rectitud y de desinterés. Intentar con vosotros arrancarla del espilfarro que la guerra y de las competencias que la envilecen

Paris 2 de Enero 1889.

F. 3.

entiendo que con ello no hago más que servirle todavía. La patria es patrimonio de todos nosotros. Vosotros impediréis que se convierta para algunos en una presa.

"Viva Francia! Viva la República!" - General Boulanger.  
Paris 3 de Enero de 1889."

x x

¿Cómo ha sido acogido este manifiesto por los electores de Paris? Pregunta difícil de contestar es esta en los actuales momentos y habiendo transcurrido aun tan pocas horas desde que el documento ha sido puesto en conocimiento del público. Por nuestra parte hemos de confesar que, aparte la analogía que guarda en el fondo con documentos anteriores, del mismo personaje, y dejando de lado la ilusoria o jactanciosa idea expresada por el general cuando dice que, de haberse querido hacer dictador, ninguna ocasión tan propicia como cuando, por su calidad de ministro de la guerra, tenía "á todo el ejército en la mano", encontramos que el manifiesto no está del todo mal hilvanado y hasta no deja de tener cierta habilidad, máxime si se tiene en cuenta que el principal objetivo que persegue en estos momentos el general es el de contentar á los republicanos, atraer á los descontentos sin apelar á esas frases gordas que figuran en todo su antiguo repertorio y poder contar en el momento supremo de la lucha con una gran parte de los votos de sus aliados de la Derecha, contra quienes no existe en el manifiesto la más insignificante alusión á pesar de que, en apariencia, los orleanistas se aprestan á combatir al general, presentando candidato propio, con todas sus fuerzas.

Digamos, finalmente, que el general Boulanger, publicando, el primero, <sup>su</sup> manifiesto ha dado la señal de la batalla. No hemos de tardar en oír cómo le replican sus adversarios.

El eclipse total de sol de 1.º de Enero. - El Standard comunica, por noticias recibidas directamente de New-York que las observaciones hechas durante el último eclipse han permitido notar importantes modificaciones en el espectro de la corona, el cual ha presentado esta vez la apariencia de un tenue arco iris sin solución de continuidad.

Las líneas oscuras señaladas por Mr. Jansen en 1871 no han reaparecido. La corona tenía el aspecto brillante de una perla, y se extendía exteriormente sobre un espacio igual á dos

veces el diámetro del sol. — Se ha observado la presencia de los glóbulos de Baily; pero no la del planeta intra-mercurial.

De Chicago telegrafian tambien que las observaciones hechas en aquella ciudad han dado excelentes resultados. La corona estaba perfectamente visible à simple vista. — En el momento en que el eclipse empezó à ser total, esparsióse una gran cantidad de intensas llamas rojas hacia el oeste, cubriendo un espacio de 90 grados. Fueron señaladas en el curso del fenómeno tres grandes prominencias, así como dos puntos muy parecidos — según el telegrama que extractamos — à los glóbulos de Baily. La corona interior formaba, en el telescopio, una bellísima imagen de irradiación filamentosas compuesta de líneas rectas y curvas.

Final es decir que dedicamos y recomendamos los precedentes datos à aquellos de nuestros lectores que sean particularmente aficionados à la resolución de los problemas astronómicos.

Un problema histórico. — Según noticias recién recibidas de Inglaterra, acaba de hacerse en el castillo de Holyrood un singular descubrimiento.

Estábase restaurando la habitación que en otro tiempo había servido à Maria Stuart de residencia ordinaria, cuando de repente se encontró, en un nicho en una de las paredes del local, el esqueleto de un recién nacido, envuelto entre varios lienzos ya medio consumidos, marcados con la letra J. —

Y como quiera que fué precisamente en dicha habitación donde Maria Stuart dió à luz à su hijo Jacobo I — el cual fué arrebatado à su madre casi inmediatamente después del parto; — hay lugar à creer (y en esto consisten ahora los comentarios de la gente en busca de misterios) que pudo muy bien haber sido Maria Stuart víctima de un cambio en la persona de su hijo.

En todo caso, la administración de los castillos reales ha quien ha sido participada tan extraño hallazgo, ha dado ya la orden para que, interin se hacen las debidas investigaciones, se deje el esqueleto en el mismo punto en que fué descubierta.

Los preparativos de Italia. (Roma, 11) La fábrica Krupp ha sido invitada à apresurar la entrega de los grandes cañones que le habian sido encargados por el gobierno italiano, así como una cierta cantidad de obuses.

(Cobae: 50% 82.70. = Suer: 2200. = Panama: 115. = N. España: 332.50 = Zaragoza: 280)